
 

Protokoll der Sitzung des  
Studierendenparlaments der 
Fachhochschule Westküste  
 

Datum: 22.07.2020  Sitzungsbeginn: 19:04 Uhr  Sitzungsende: 21:21 Uhr 

Sitzungsleitung: Timo Kakies      

Protokollführung: Niklas Deckmann 

Anwesende Mitglieder: Jule-Marie Goetzke, Berenike Schütze, Timo Kakies, Kolja Kasparek, Niklas 

Deckmann, Jann-Hendrik Storm, Valentin Hagen, Anna Thaleiser (ab TOP 5), Bianca Warschun, 

Hannah Heftrich, Merle Brandt, Torsten Brockhaus 

Asta Vorstand: Sven Knoke  

Abwesende Mitglieder (entschuldigt): Mads L. Hansen, Enya Fintzen, Danae Meyer, Paula Balling, 

Joya Lay, Julia Münster 

Abwesende Mitglieder (unentschuldigt): Iemkje Elgersma, Jan-Hendrick Diehl 

Gäste: Max Girnus (HoPo-Referat), Ruben Baufeld (HoPo-Referat), Lisa Tischmann (HoPo – Referat)  

1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit 

Der Präsident Timo Kakies begrüßt um 19:04 Uhr die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt die 

Beschlussfähigkeit mit 11 StuPa Mitgliedern und ein Mitglied aus dem Asta Vorstand fest.  

Niklas Deckmann wird mit 10 Ja – Stimmen und 2 Enthaltungen einstimmig zum Protokollführer für 

die Sitzung gewählt.  

2. Danksagung altes Präsidium 

Der Präsident Timo Kakies bedankt sich im Namen des neugewählten Präsidiums ganz herzlich bei 

dem ehem. Präsidium und würdigt die getane Arbeit von Jule, Berenike und Mads in den 

vergangenen Monaten.  

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Niklas Deckmann beantragt, dass der TOP 6 „Benennung Ausschussvorsitzende und Gründung neuer 

Ausschüsse“ in „Benennung Ausschussmitglieder und Gründung neuer Ausschüsse“ geändert wird, 

weil die Ausschussvorsitzenden nach der neuen Geschäftsordnung durch die zu bildenden 

Ausschüsse mit einfacher Mehrheit gewählt werden und die Mitglieder der Ausschüsse durch das 

Studierendenparlament benannt werden.  

Jule-Marie Goetzke stellt den Antrag den TOP 8 „Berichte elektr. Studentenausweise“ zu streichen 

und unter dem TOP „Verschiedenes“ einen kurzen Bericht zu geben.  

Mit den beiden Änderungen von Niklas Deckmann und Jule-Marie Goetzke  wird die Tagesordnung 

einstimmig mit 12 Ja - Stimmen genehmigt.  

 



4. Genehmigung des Protokolls vom 26.06.2020 

Timo Kakies stellt den Antrag Bennet Vöge als unentschuldigtes Mitglied aus dem Protokoll der 

vergangenen Sitzung zu streichen, weil diese Person zu dem Zeitpunkt nicht mehr dem StuPa 

angehört hat.  

Hannah Heftrich stellt den Antrag, dass ihr Name im Protokoll richtig geschrieben werden soll.  

 Das Protokoll vom 26.06.2020 wird mit den beiden Änderungen von Timo Kakies und Hannah 

Heftrich einstimmig mit 10 – Ja Stimmen angenommen.  

5. Berichte E-Book Ausschusses 

Timo Kakies berichtet aus der letzten Sitzung vom E – Book Ausschuss. Es gab die Diskussion um die 

Datenschutzrichtlinie und das die Budgets bei den Professoren noch nicht komplett ausgeschöpft 

sind. Das Fazit ist, dass die Kommunikation verbessert werden muss. Die E – Mail wird 

umgeschrieben mit dem Hinweis, dass man vorher mit den Dozenten kommuniziert haben sollte und 

im Zweifel wird der StuPa/Asta den Studierenden unterstützen. Der Ausschuss soll weiter 

moderierende und unterstützende Funktion bestehen bleiben.  

Merle Brandt stellt eine Nachfrage, ob es nützlich ist die E – Mail jetzt zu schreiben, weil einige 

Studierende in den Semesterferien die E – Mails nicht regelmäßig überprüfen. Jule-Marie Goetzke 

beantwortet die Frage, dass der Fokus aktuell bei den Bacheloranden liegt und zu Beginn des 

Wintersemesters eine weitere E – Mail als Erinnerung formuliert werden kann.  

Sven Knoke  nimmt dazu Stellung, dass es innerhalb der Dozenten und Professoren die 

Kommunikationsschwierigkeiten gegeben hat und sieht die Verantwortung nicht beim StuPa. Bisher 

wurde zu wenig Klartext gesprochen. Timo Kakies verspricht, dass sich dies ändern wird.  

6. Benennung Ausschussmitglieder und Gründung neuer Ausschüsse 

Jeder Ausschuss sollte auf jeder Sitzung des StuPa über den Stand der Arbeit informieren                                     

• Ausschuss für PR und Öffentlichkeitsausschuss 

Mitglieder: Hannah Heftich, Bianca Warschun, Merle Brandt                                                                                    

=> Diese 3 Mitglieder werden mit 11 Ja – Stimmen und 2 Enthaltungen einstimmig gewählt.  

Aufgaben: Der Ausschuss hat die Handhabe den Onlineauftritt via Instagram und Facebook zu 

pflegen und ggf. eine Homepage zu errichten bzw. den Onlineauftritt über den Asta zu nutzen. Das 

beinhaltet Post, Neuigkeiten, Informationen, Berichte über Abstimmungen, Protokolle, 

Ankündigungen von Sitzungen sowie Berichterstattungen von vergangenen Sitzungen. Es wird eine 

Zusammenarbeit mit dem Asta Referat PR geben.                                                                                                       

-> Bei einer 12  Ja Stimmen und 1 Enthaltung wird dem Aufgabenbereich einstimmig zugestimmt  

• Ausschuss für Haushalt -und Finanzen  

Mitglieder: Niklas Deckmann, Jule-Marie Goetzke, Timo Kakies                                                                                  

=> Diese 3 Mitglieder werden mit 12 Ja – Stimmen und 1 Enthaltung einstimmig gewählt  

Aufgaben: Der Ausschuss bereitet alle Angelegenheiten über Haushalt und Finanzen in 

Zusammenarbeit mit dem Asta Referat Finanzen für das Studierendenparlament vor. Es gibt keine 

Entscheidungsgewalt im Ausschuss. Der Ausschuss kann Empfehlungen machen, aber die 

Entscheidungsgewalt liegt beim Studierendenparlament.                                                                                         

-> Bei 9 Ja Stimmen und 4 Enthaltungen wird dem Aufgabenbereich einstimmig zugestimmt.  



7. Berichte Semesterticket 

Bianca Warschun argumentiert aus ihrer Wahrnehmung die damalige Ablehnung der Entscheidung 

zum Semesterticket. Sven Knoke informiert das Studierendenparlament über die Entstehung und 

Hintergründe des landesweiten Semestertickets und begründet die Ablehnung des 

Studierendenparlaments im Januar 2019.  

Der Ausschuss für PR und Öffentlichkeitsausschuss wird zu Beginn des Wintersemesters einen 

Informationspost zum Semesterticket in den sozialen Medien absetzen. Außerdem soll das Thema an 

die Tutoren weitergegeben werden und die neuen Erstis sollen persönlich über das Thema informiert 

werden.  

Sven Knoke schlägt die Einrichtung eines Ausschusses Semestertickets vor.  

Mitglieder: Berenike Schütze, Sven Knoke (Asta), Timo Kakies, Anna Thaleiser                                                        

=> Diese 4 Mitglieder werden mit 11 Ja – Stimmen und 2 Enthaltungen einstimmig gewählt. 

Aufgaben: Der Ausschuss hat zur Aufgabe eine erste Anfrage an die Nahverkehrsbetriebe zu stellen, 

um ein Semesterticket am Standort Heide ggf. vorzubereiten.                                                                                       

=> Bei 11 Ja Stimmen und 1 Enthaltung wird dem Aufgabenbereich einstimmig zugestimmt. 

Der Ausschuss wird u.a. mit der NOB, Stadt Heide und dem Kreis Dithmarschen kommunizieren, ob 

es eine kleine Lösung für das Semesterticket geben kann. Weitere Details werden im Ausschuss 

geklärt und in der nächsten Sitzung des Studierendenparlaments erfolgt eine erste Berichterstattung 

des Ausschusses.  

8. Verschiedenes 

 

• Jule-Marie Goetzke wird in der nächsten Sitzung eine nähere Erläuterung zum 

Studierendenausweis geben. Dazu wird sie vorher noch mit der Präsidentin Frau Kuhn 

sprechen.  

• Niklas Deckmann regt an im September Frau Kuhn in die Sitzung des 

Studierendenparlaments einzuladen. 

• Timo Kakies spricht an, dass Theis Maaß exmatrikuliert ist und Sophie Retzlaff nur 

kommissarisch im Asta Vorstand ist, weshalb zeitnah ein neuer Asta Vorstand im 

Studierendenparlament gewählt werden muss.  

• Die nächste Sitzung vom StuPa wird am 23.09.2020 um 19:00 Uhr sein.  

• Sven Knoke hatte Kontakt mit Herrn Carsten Friede. Er organisiert die Erstiwochen im 

Wintersemester und aufgrund der Covid19 Pandemie wird es mehrere kleine Gruppen in 

Präsenz geben. Die bekannte Tutorengruppen aus den vergangenen Jahren wird es aufgrund 

der Hygienekonzepte nicht geben. Wenn wir als StuPa in Kooperation mit dem Asta uns an 

den Erstiwochen beteiligen möchten, müssen wir zeitnah mit Frau Kuhn und Herrn Friede 

kommunizieren. Dazu wird sich eine Arbeitsgruppe aus Asta Vorstand und StuPa Präsidium 

bilden, die Ideen und Vorschläge mit der Hochschule kommunizieren. Nach aktuellem Plan 

stehen den Studierenden 7 Präsentationszeiten a´ 15 min zu. Sven Knocke möchte mind. 30 

min einfordern. Die Gespräche sollen in den nächsten Tagen geführt werden, um an der 

Planung im Interesse der Studierenden mitzuwirken. Weitere Informationen wird Timo 

Kakies ggf. in der WhatsApp Gruppe kommunizieren.  


